

#30PRODUCTOS

SUBE 32% CANASTA BÁSICA EN 12 MESES

LA SECRETARÍA DE DESARROLLO
ECONÓMICO DE LA CIUDAD DE MÉXICO DIJO
QUE EL PRECIO ACTUAL ES DE MIL 172 PESOS
Y EN ENERO DE 2021 COSTÓ 887 PESOS

POR CARLOS NAVARRO



El costo por la canasta básica en la Ciudad de México, que posee 30 productos, se elevó casi en

una tercera parte en un año.

De acuerdo con el seguimiento de precios en tiendas de autoservicio al 11 de enero de 2022, que realiza la Secretaría de Desarrollo Económico local, el precio fue de mil 172 pesos, según la medición bajo el criterio del producto de costo más bajo.

En la misma fecha de 2021, adquirir los 30 productos representaba desembolsar 887.6 pesos.

O sea, en un año, creció en 32.06 por ciento, de acuerdo con esta comparación.

En la lista de productos que mide la Secretaría de Desarrollo Económico local, 24 de 30 insumos han aumentado.

Destaca el kilo de tomate verde que se elevó de 15.7 a 59 pesos, o sea 275 por ciento más; chile serrano, de 22.4 a 69.9 pesos; calabacita italiana, de 12.7 a 28.5 pesos.

Hay otros productos donde no han habido una variación, como la harina de trigo que el kilo se ha mantenido en 9.5 pesos o la zanahoria mediana en 13.9 pesos.

Mientras que el azúcar estándar, la carne molida, el chayote sin espí-

nas y la papa alpha cuestan menos en las tiendas de autoservicio.

En el caso de la Central de Abasto (Ceda) también se vio este repunte, pero en menor magnitud.

El 11 de enero de 2021 la suma de los 30 productos representaba un gasto de 693 pesos, mientras que en la misma fecha, pero del año en curso cuesta 843, según los precios más bajo, o sea 21.6 por ciento más.

La presidenta del PRD en la Ciudad de México, Nora Arias, señaló que esta alza impacta en el bolsillo de las familias capitalinas.

"El aumento en los precios de los productos de la canasta básica impacta de manera contundente a millones de familias. En la CDMX urge que el Gobierno de la Ciudad de México implemente medidas de contención y garantice la aplicación de derechos como el Ingreso Mínimo Vital", escribió en su cuenta de Twitter.

Por su parte, el coordinador parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Christian Von Roerich, pidió a las secretarías de Economía local y federal intervenir con subsidios o políticas anticíclicas en beneficio de los productores de limón, con objeto de que el mercado pueda controlar

la variante en su precio que llega a oscilar en más de 80 pesos el kilo.

El panista señaló que se cayó la inversión, huyen capitales y no hay empleo, además de que los costos de la canasta básica suben desmedidamente en perjuicio de la economía familiar. "Además de una descontrolada pandemia que cada día es más peligrosa, donde las familias optan ahora entre comprar medicamentos o comer en casa.

En 2018, antes de que Sheinbaum entrara al Gobierno, la CDMX encabezaba el crecimiento económico de las entidades federativas, ahora, encabeza la caída", dijo la panista.

El Heraldo de México consultó al titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani Hneide, quien respondió que "en general hay estabilidad en los precios, sólo media docena han incrementado".

Explicó que si se toma en cuenta el limón, invariablemente estará alto o el caso del aguacate en febrero por el Súper Bowl. El servidor público agregó que desde el Gobierno de la Ciudad de México se está garantizando el abasto. 📌

PRECIO DE LA CARNE

1

• El kilo de bistec de res es el insumo más caro en la canasta: 184 pesos.

2

• La CDMX tuvo una racha de cinco meses generando empleos.



UN ALZA DE 100%

1

• La papaya maradol aumentó su precio en 100 por ciento.

2

• En la Ceda, 24 de los 30 productos son más baratos que en las tiendas.

PLAZAS

35

• MIL 978 EMPLEOS FORMALS PERDIÓ LA CDMX EN DICIEMBRE.

3.3

• MILLO- NES, CON UNA PLAZA FORMAL.

31%

• BAJÓ EL PRECIO DE LA CARNE MOLIDA.

